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Protokoll zur Vorstandssitzung der SJ-MV 
am 28.02.2015 

 
Ort:  Greifswald 
Zeit:  28.02.2015; 12:00 Uhr – 18:00 Uhr 
Teilnehmer:  Michael Ehlers, Raf Kriese, Hannes Leisner, Daniela Eggert, Phillip Maßloch, 
  Egon Raitza, Kevin Schreiber, Robert Zentgraf 
Entschuldigt: Ulrike Schöbel, Clemens Armbrüster 
Gäste: Hans-Jürgen Rehbein (Spielleiter LEM), Jörg Naujok (designierter Spielleiter 
  Schulschach) 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Michael Ehlers  begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder und die beiden Gäste. 
 
TOP 2: Spielbetrieb 2014 / 2015 (Terminplan 2016, LVMs, Lem Schnellschach) 
Ralf Kriese  sagt, dass die Veröffentlichung des Terminplans mit den 
Jugendbundesligaterminen steht und fällt. Allerdings könne der Vorstand einen vorläufigen 
Terminplan veröffentlichen. 
Für die LEM u8 soll in Kürze die Ausschreibung verfasst werden. Die SJ-MV sucht noch 
nach einem Ausrichter für die LVM u10, die im Juni stattfinden soll. Ebenfalls offen ist noch 
die LVM u19, sowie die LEM Schnellschach. 
 
TOP 3: Schulschach (SSC, Studie) 
Ab April wird Jörg Naujok  zum Spielleiter Schulschach ernannt. Michael Ehlers  wird den 
Antrag zur Änderung der Turnierordnung erstellen. 
Der SSC Rostock 07 möchte einen Schulschachpatentlehrgang machen. Der Vorstand 
unterstützt diese Idee. Clemens Armbrüster  befindet sich mit dem Verein in Abstimmung 
der Einzelheiten. Es muss noch geklärt werden, inwieweit der Lehrgang als 
Lehrerfortbildung fungieren soll. 
Clemens Armbrüster  zieht in einer schriftlichen Stellungnahme positive Bilanz bzgl. den 
Landesschulschachmeisterschaften. Der Vorstand diskutiert die aufgetretenen Streitfälle 
intensiv. Robert Zentgraf  hat die Idee eines neuen Spielberichtsbogen, auf dessen 
Rückseite wichtige Regeln vermerkt werden. So sollen in Zukunft Streitigkeiten verhindert 
werden. 
Aus finanzieller Sicht ist der Bereich Schulschach weitestgehend im Soll. Der 



Schulschach-Cup Einzel findet dieses Jahr in Rostock statt. 
Der Vorstand vermerkt das nachhaltige Interesse am Schulschach seitens der Kinder und 
Schulen und stellt die stetig wachsenden Teilnehmerzahlen fest. Es wird der Plan von 
jeweils zwei Schulschachmeisterschaften in den Raum geworfen. 
 
TOP 4: Finanzen (Stand d. Abrechnungen, Jahresabschluss 2014, Raten LSV) 
Der Finanzplan 2014 wurde eingehalten. Der Vorstand verweist auf das letzte Protokoll. 
 
TOP 5: Mädchenschach 
Der Referent für Öffentlichkeitsarbeit Philipp Maßloch  ist jetzt ein Teil der Kommission 
Frauen- und Mädchenschach des LSV M-V. 
Der Vorstand plant die erneute Durchführung eines Mädchenspaß-Wochenendes in 2015. 
 
TOP 6: Leistungsschach (Kadernominierung, Lehrgänge, Turniere) 
Der Beauftragte für Leistungsschach, Hannes Leisner , stellt die vorläufige 
Kadernominierung vor. Der Vorstand gibt ihm ein Meinungsbild. Die endgültige 
Nominierung wird in den folgenden Tagen feststehen und auch der Öffentlichkeit 
zugänglich gemacht. 
Das erste Kadertraining findet Ende März in Güstrow statt. Hannes Leisner  wird die 
Einladungen verschicken. 
Als Turnier-Fördermaßnahme für die Kaderspieler soll die LEM-Hauptrunde der Männer 
fungieren, für die die SJ-MV das Startgeld übernehmen wird. 
 
TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (Orga-Shirts, Stempel) 
Der Vorstand plant die Anschaffung von zehn Orga-Shirts für Turniere der SJ-MV. Diese 
sollen die Organisatoren besser erkenntlich machen. 
Der Vorstand beschließt auch die Anschaffung von Sweat-Jacken für die Spieler der DJEM 
und DLM. 
 
TOP 8: Auswertung LJEM und Planung LJEM 2016 
Der Vorstand resumierte die LJEM. Durch einen neuen Teilnehmerrekord konnte ein Minus 
umgangen werden. Trotzdem ist eine Startgeldsenkung auf 15 € für 2016 denkbar. Ein 
möglicher überschüssiger Gewinn soll für die DJEM / DLM ausgegeben werden. 
Als nächstes wird über den Austragungsort für die LJEM 2016 beraten. Hierbei ist 
Malchow wieder der Favorit. Burg Stargard ist ein Erstatzkandidat. Es soll Kontakt mit 
Jörg Schmidt  aufgenommen werden, um ein weiteres Vorgehen zu ermöglichen. 
Außerdem diskutiert der Vorstand den Vorschlag, das Preisgeld für die LEM u25 
abzuschaffen und gleichzeitig das Startgeld zu senken. Auch wird über eine Beschränkung 
der u25 nach DWZ-Grenze oder Meldeeingang lebhaft beraten. Der Vorstand ist 
mehrheitlich der Auffassung, dass ein Preisgeld gestrichen werden kann, sofern das 
Startgeld sinkt. Die LEM u25 wird auf 28 Teilnehmer  beschränkt. Das Teilnahmerecht 
erfolgt nach dem Eingang der Meldung. 
 
TOP 9: Anträge an DSJ-Jugendversammlung 
Der Vorstand positioniert sich zu den Anträgen an die DSJ-Jugendversammlung in 
Bamberg, zu der Michael Ehlers  und Kevin Schreiber  fahren werden. 
 
TOP 10: Vorbereitung Jugendversammlung SJ-MV 
Der Vorstand plant, die Jugendversammlung wieder in Güstrow durchzuführen. Robert 
Zentgraf  wird Kontakt mit der lokalen Sportschule aufnehmen. Die Vorstandsmitglieder 
werden aufgefordert, ihre Rechenschaftsberichte zu verfassen. 
 
 



TOP 11: Präsidiumsangelegenheiten LSV M-V (Jubiläumsfeier) 
Der LSV M-V plant eine Jubiläumsfeier zum 25-jährigen Bestehen des Verbandes. Die SJ-
MV soll teilnehmen. 
 
TOP 12: Anträge an den Vorstand 
Es gibt keine Anträge an den Vorstand. 
 
TOP 13: Sonstiges 
Die Vorstandsmitglieder beraten sich über das Projekt „Jugend für Jugend“ und einen 
möglichen Freiplatzantrag für Rabea Schumann. 
 
 
 
Kevin Schreiber 
(Protokollant) 


